

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo del juéves.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES del «Diario de Barcelona.»

Madrid 20 de setiembre.

Hoy no tenemos noticias de la guerra, pero en cambio desde ayer se ocupa mucho la gente política del parte estenso en que el general Martinez Campos da cuenta de las operaciones que dieron por resultado la toma de la Ciudadela de la Seo. Este documento que publicó ayer la «Gaceta,» y que han reproducido muchos periódicos, es generalmente objeto de elogios por la franqueza que revela y por la modestia con que está escrito, contribuyendo todo ello á alimentar la esperanza de que concluirá pronto la guerra en ese Principado, con lo cual podrá darse el impulso definitivo y eficaz en el Norte.

De este problema es del que debiéramos ocuparnos exclusivamente, pero por desgracia en estos momentos la atencion se fija con preferencia en las cuestiones políticas, y no sería franco si no dijese que no obstante haberse proclamado y estarse predicando por el actual gabinete la misma política de conciliacion que representaba el anterior, se nota cierta incertidumbre, cierto malestar indefinible, síntoma seguro de que no nos encontramos en aquel estado de relativa normalidad en que estábamos antes de sobrevenir la crisis.

Ya empiezan á llegar noticias del efecto que esta ha producido en provincias, y especialmente en los hombres políticos que en ellas residen, entre los cuales se encuentran algunos de verdadera importancia, y la impresion producida por la modificacion ministerial no solo es análoga á la que aquí produjo, sino que es mayor en intensidad. Todo esto prueba que es necesario, y que será pronto hasta urgente, como he dicho con una repeticion que temo parezca fatídica, que el señor Cánovas vuelva al puesto que ha desempeñado con gloria suya y gran provecho de la patria, constituyendo un gabinete definitivo con los hombres que han luchado juntamente con el durante los últimos años; porque es natural que estos hombres sean los que estén al frente de la situacion triunfante, porque son los que tienen verdadera mision para ella, la cual no se adquiere por los accidentes ó los caprichos de nadie, pues de poco sirven ciertas investiduras para ejercer en bien del público tan altas funciones si no tienen la fuerza que únicamente pueden dar los antecedentes y la opinion del público.—A.

Madrid 20 de setiembre.

El gobierno parece haber resuelto al fin enviar la circular del Nuncio al Consejo de Estado para que como cuerpo consultivo emita su dictámen sobre asunto tan trascendental. No podría hacerse otra cosa si se habia de llegar, como se desea, á borrar cuanto puede oponerse á la buena inteligencia entre el Estado y la Santa Sede, pues cualquiera medida extrema habria empeorado las relaciones existentes con notorio perjuicio de los grandes intereses que juegan en esta delicada cuestion: el gobierno activará las negociaciones en Roma, y con la esperanza de llegar á un acuerdo sabrá, á lo menos así lo dicen sus amigos, hacer cualquier sacrificio que demuestre su excelente disposicion.

Ha dejado, por consiguiente, este asunto de estar

á la órden del dia: en cambio lo está y con todo el calor que puede suponerse el relativo á la última nota del gobierno de los Estados-Unidos. Confesada la existencia de ese documento por el «Diario Español» y otros periódicos, hecho ya público que la tal nota es de carácter grave, no creo inconveniente decir que, en efecto, el ministro de Estado de la república norte-americana ha dirigido una comunicacion á nuestro gobierno manifestándole que es preciso que acabe con la insurreccion de Cuba en un plazo breve, pues de lo contrario se veria obligado á reconocer á los insurrectos como beligerantes.

No es nueva esta peticion, ni tan grave como la formulada en tiempo de nuestra efímera república de obtener el concurso de Inglaterra para intervenir en Cuba; no es extraño tampoco que haya sido hecha otra vez mas, pues los Estados-Unidos están abocados á unas elecciones presidenciales, y Grant, que quiere ser reelegido, tiene que apelar á todos los medios que se hallen á su alcance para conseguir su deseo. La nota en cuestion, es, por consiguiente, una nueva dedada de miel para los demócratas de por allá que piden la abolicion de la esclavitud en Cuba y todo lo demás que omito por sabido, y de ninguna manera una amenaza: sin embargo, esto debe servir de estímulo no solo para enviar á la grande Antilla los refuerzos necesarios para emprender una campaña decisiva, sino para llevar á la administracion de aquella isla cuantas reformas puedan contribuir á la pacificacion; es preciso, en fin, que la que se haga ahora no vaya encaminada solamente á realizar una zafra mas, sino á producir resultados generales. El gobierno está tan inclinado á ello que parece haber resuelto elevar á 18,000 hombres el contingente de la expedicion preparada.

Las noticias de la tarde respecto á la insurreccion carlista son favorables. Segun un despacho del cónsul de España en Bayona, fechado á las once y 15 de hoy, han penetrado en Francia por Gavarnié 832 carlistas, entre ellos 92 oficiales, todos los cuales han sido desarmados y conducidos al interior; otros despachos extra-oficiales hacen subir el número de los internados á 3,000 hombres; pero lo oficial es lo que dejo dicho. Tan importante hecho es consecuencia de la derrota de Gamundi en Trem; divididas sus fuerzas en dos grandes grupos, uno de ellos, mandado segun parece por Rivel, ha tenido que buscar refugio en extranjera tierra para librarse de la activa persecucion que le hacian las tropas de la brigada al mando de Cassola.

Los rumores de crisis se han desvanecido; la circular á los gobernadores no ha sido aprobada definitivamente por el consejo de ministros.—X.

LIZÁRRAGA.

En un periódico de Madrid hallamos los siguientes datos biográficos del jefe carlista que ha ejercido el mando supremo de las facciones del Centro y últimamente defendia los fuertes de la Seo.

D. Antonio Lizárraga y Esquiroz nació en Pamplona, capital de la provincia de Navarra, el 13 de febrero de 1817, siendo sus padres don Marcos y dona Bernarda, de noble progenie, como la mayor parte de las familias de aquel montañoso país.

Siguiendo el ejemplo de la mayor parte de sus

paisanos, empuñó las armas contra el gobierno legítimo el 23 de diciembre de 1833, sentando plaza en clase de voluntario en el segundo batallon de Navarra y acreditando poseer la instruccion primaria.

En 1834 obtuvo los empleos de cabó á sargento primero, pasando con este al batallon de Guías en enero del siguiente año y continuando en él sus servicios hasta el convenio de Vergara, al cual se acogió siendo teniente, destinándole al depósito de oficiales de Búrgos.

En el ejército carlista gozaba fama de valiente, habiendo vertido tres veces su sangre en Gulina, Artaz y Guisona en defensa «de la idea,» como vulgarmente llaman los navarros á la causa absolutista. Una de las veces que cayó herido lo fué de muchísima gravedad, recibiendo nueve lanzadas; pero pronto logró, sin embargo, su curacion, asistiendo despues al memorable sitio que en 1835 sufrió la invencible Bilbao.

Desde el año 40 al 43 permaneció en Cataluña, y habiendo sido nombrado en el último comandante militar de Valls, se dedicó con incansable afán y buen éxito á la persecucion de una sociedad de ladrones y asesinos, terror de la comarca: el 6 de octubre del mismo año batió y dispersó al cabecilla Escoda, que mandaba, unos 150 trabucaires, cuando, en amable consorcio «jamancios» (republicanos) y carlistas, sembraban el luto y la desolacion en su propio país. Este servicio valió á Lizárraga plácemes de las autoridades y por él fué revalidado en el empleo de teniente, obteniendo además como gracia especial el grado de capitán.

Ascendió á este empleo por antigüedad en 1853, al de comandante por eleccion en 1861, y le fué conferido el de teniente coronel por su buen comportamiento el 22 de junio de 1866 en defensa de D.^a Isabel II y combatiéndolo á los insurrectos que escribieron una lúgubre y sangrienta página en la historia del ejército español.

D. Antonio Lizárraga poseia la cruz de San Fernando de primera clase, que le fué otorgada en 1846 por servicios prestados en persecucion de sus antiguos correligionarios, la de San Hermenegildo y la de segunda clase del Mérito militar roja por haber dispersado las partidas republicanas que en 1867 se levantaron en Cataluña.

Mandando el batallon cazadores de Arapiles fué con este hasta el último instante fiel á D.^a Isabel II, acompañando al Capitan general conde de Cheste hasta ponerlo en salvo; esta circunstancia dió origen á su separacion, quedando de reemplazo en Madrid y otorgándole el grado de coronel por la gracia general titulada «del diluvio.»

Pidió y obtuvo su retiro para Madrid en 1870, permaneciendo en dicha capital hasta el 73 en que desapareció por hallarse complicado en causa formada por conspiracion carlista en Valladolid, desertando á sus antiguas banderas.»

MADRID 19 DE SETIEMBRE.

De la «Correspondencia de España:»

A la felicitacion que por la elevacion de don Alfonso al trono de sus mayores dirigieron á S. M. la Reina Isabel varias damas de Sevilla, ha contestado esta augusta señora desde Trouville con la siguiente carta:

«A Joaquina Ramirez de Arellano de Sanchez y

á las demás señoras de Sevilla que firman la felicitacion:

»Mi corazon se ha henchido de inmenso júbilo al leer la muy leal, elocuente y cariñosa esposicion que me habeis dirigido felicitándome por el fausto advenimiento de mi muy amado hijo Alfonso XII al trono de nuestros ascendientes.

»Lágrimas dulcísimas de gratitud han corrido de mis ojos al ver la espontaneidad y afecto con que todas vosotras os habeis apresurado á demostrarme los sentimientos de adhesion, de lealtad y de cariño que han abrigado siempre vuestros nobles corazones, sentimientos que me colman de indecible satisfaccion y que con toda mi alma agradezco.

»Muy justo es consigne yo aquí una mencion especial de cariño á mi muy querida amiga Joaquina Ramirez de Arellano de Sanchez, iniciadora de ese delicado pensamiento, y la asegure, así como lo hago á todas vosotras, el testimonio de la constante gratitud y del mas sentido y verdadero cariño que os profesa vuestra siempre afectísima,—Isabel de Borbon.»

Dice el «Noticiero bilbaino:»

«Por un carlista presentado de la partida del ferroz y sanguinario Rosas Samaniego, se ha sabido que las últimas víctimas que arrojó á la sima fueron tres mujeres, y en su fondo duermen el sueño eterno 300 víctimas inmoladas por Rosas; contó tambien que era tal el hedor que despedian los numerosos cadáveres depositados en esta triste por su celebridad sima de Estella, que habian tenido que arrojar en ella mas de 400 fanegas de cal.

El señor don Alejandro de Castro continúa en cama, molestado por dolores reumáticos.

Dícese que los carlistas tienen aglomerados en Burguete y Roncesvalles 20 ó 30,000 robos de trigo y gran cantidad de vino.

Hoy han sido entregadas á la generala Burriel para su esposo y al capitán de navío, señor Costilla que se halla en Madrid, capitán del buque «Tornado,» que capturó al «Virginius,» dos magníficas espadas construidas en Barcelona y costeadas por suscripción abierta en Cuba para dar una muestra de aprecio á ambos jefes.

Hoy han sido recibidos por el presidente del Consejo de ministros los señores general don Ramon Barrenechea y don Bonifacio Ruiz de Velasco, comisionados por el ayuntamiento de Hernani para esponer al gobierno la triste situacion á que aquella invicta villa está reducida, despues de tres meses de bombardeo. Cerca de 4,000 proyectiles han arrojado sobre ella los carlistas, y rara es la casa que no está acríbillada.

El general Jovellar ha ofrecido á los comisionados de Hernani, que la denodada villa será atendida como merece su heroísmo.

En estas últimas noches pequeñas partidas carlistas han sorprendido en sus casas á algunos vecinos de los arrabales de Begoña (Bilbao). El gobernador, de acuerdo con la autoridad militar, ha establecido rondas de vecinos honrados para que en union de la guardia rural procuren evitar la repetición de estos hechos.

Es tal la actividad que se ha desplegado por la direccion general de Infantería para organizar los refuerzos que han de enviarse á Cuba, que en la actualidad existen de tres á cuatro batallones, dispuestos á salir cuando el gobierno lo disponga.

Se han distribuido entre los vecinos honrados de Logroño para armar la Milicia 1.200 fusiles.

Por el ministerio de la Guerra se han dado las gracias por su patriótico comportamiento al ayuntamiento de Hernani, y disponiendo proponga á los individuos de dicha corporacion para recompensa.

Nuestro amigo el señor Correa no ha llegado aun á Madrid, habiéndose detenido en Albacete á consecuencia del fuerte temporal que anoche descargó. Segun opinion del facultativo don Federico Rubio, no habrá necesidad de hacer la amputacion de la mano. La herida la recibió junto á la muñeca.

Esta mañana ha llegado á Madrid el general carlista Lizárraga. Su ayudante don Francisco Hernando, antiguo compañero nuestro en la prensa, ha estado inmediatamente á presentarse al presidente del Consejo de ministros y anunciarle que mañana pasará á ofrecerle sus respetos el referido gefe carlista.

MADRID 20 DE SETIEMBRE.

Tomamos del «Diario de San Sebastian» las siguientes noticias de Hernani que alcanzan a los dias 14 y 16 del actual:

El dia 14 unos cuantos fragidos incendiaron el caserío de Aramburu, huyendo enseguida hácia Astigarraga. Los ingenieros de Montevideo acudieron á sofocar el incendio, que no pudo extinguirse por falta de agua. A las nueve de la noche rompió el fuego Santiagomendi, continuando hasta las tres de la madrugada. No hubo bajas.

El dia 16 rompió el fuego Santiagomendi á las siete y cuarto de la mañsna. Continuó todo el dia, despechados los carlistas por las muchas bajas que el anterior les ocasionó el brigadier Vitoria. El número de proyectiles que lanzaron sobre Hernani fué de setenta y nueve. El polvorin de la casa consistorial se ha incendiado por un incidente casual, produciendo la voladura de parte del edificio y algunos heridos. El espíritu de la poblacion cada dia mas levantado y mas dispuestos á la lucha los valientes defensores de Hernani.

El Pretendiente revistó el lunes en Elizondo las huestes deshechas de Dorregaray, á las que arengó alentándolas para continuar la guerra. El abatimiento de las facciones es grande.

Dice el «Noticiero Bilbaino» que el Pretendiente lleva en su pecho la misma cruz de San Fernando que usó el general Ortega, fusilado en 1860 en Tortosa.

Nos dice nuestro corresponsal de Pamplona que despues de la toma de Aoziz, el general Reina dispuso que la brigada que mandaba don Juan Garrido hiciese una escursion á Navascues. Y que la realizó en efecto atravesando atrevidamente valles y montañas por entre puntos poderosamente fortificados por el enemigo, visitando parte de los valles de Roncal y Salazar y llegando á los límites de Aragon por la foz de Salvatierra y regresando á Navarra por la canal de Verdun, con gran asombro de los moradores de aquellas comarcas que desde hace tres años no habian visto á nuestros soldados y ántes bien creian imposible volverlos á ver, segun les pintan las cosas los carlistas. El espíritu liberal ha quedado reanimado con esta arriesgada expedicion, tan discretamente concebida por el general Reina y tan hábilmente llevada á cabo á pesar de las condiciones desfavorables en que se realizaba y de las pena-

lidades que las tropas han tenido que sufrir en su marcha.

Esta mañana ha estado á presentarse al presidente del consejo de ministros el general carlista Lizárraga. La entrevista con el señor ministro de la Guerra ha durado unos diez minutos próximamente. Tanto dicho señor como su sobrino, su ayudante don Francisco Hernando y el médico que le acompaña, se han presentado vestidos de paisano.

Uno de los edificios que mas han sufrido con la voladura del polvorin de Hernani, de que en otro lugar damos cuenta, ha sido de la pertenencia del director general de Sanidad militar señor Barrenechea.

La «Agencia Fabra» dice en telégrama del 19, retrasado, que el presidente del consejo Agrícola de Dompierre ha declarado una vez mas que el mariscal Mac-Mahon inspira una confianza grande á toda la Francia, porque su sola ambicion es servir bien á su país. Buffel recuerda que el objeto del actual ininisterio francés ha sido combatir las ideas revolucionarias y afianzar las leyes constitucionales, y termina con un llamamiento á los hombres de órden.

Los periódicos han dado cuenta del siguiente abuso, que es perfectamente exacto:

«La casa Rusell Sturgis, de Manila, giró hace poco dos letras por valor de varios miles de libras esterlinas contra Baring hermanos, de Lóndres, y á favor de una persona muy respetable de esta corte. Como las letras de Manila han sufrido aquí no pocos estravíos, se ha tomado la determinacion de enviar las primeras de cambio directamente á Lóndres, y con el aviso en Madrid del recibo de ellas en la capital de Inglaterra, se dirigen las segundas y terceras, con previo acuerdo, y entónces se verifican los pagos.

Llegaron, pues, las letras de pago á Madrid el 21 de agosto, pero no á poder de su dueño, puesto que el 23 aparecen endosadas en Santander y remitidas á Lóndres para su pago definitivo. Afortunadamente la casa Baring entró en sospechas, y dando aviso á Madrid se ha descubierto el fraude.

El dueño de las letras se ha presentado á la autoridad, de cuyos labios ha oido que en la semana próxima pasada ha tenido que ocuparse de «veinte y tres casos idénticos de desapariciones de letras,» lo cual para el comercio en particular y la moral pública en general, es muy poco consolador.

Tan luego como la direccion del ramo tuvo conocimiento de que habia sido robado parte del penúltimo correo de Manila, empezó á instruir el oportuno expediente, suspendiendo á todos los empleados que han debido conocer dicha correspondencia, y declarando cesantes cuatro, sobre los cuales recaian sospechas fundadas, que se hallan ya en poder de los tribunales.

De uno de nuestros corresponsales recibimos hoy la siguiente carta:

Lerin 13.

Anteayer llegó á esta la division de la Ribera al mando del bravo general Cathalan, permaneciendo hasta las seis de esta mañana que regresaron á Larraga.

Ha sido relevada la seccion del regimiento caballería de Numancia de este canton por otra del de la Reina.

Con nuevos datos, respecto al hecho de armas llevado a cabo por el jefe de contraguerrilla conocido generalmente por el Cojo de Cirauqui, podemos ampliar lo que dijimos, asegurando que con

noticias de que los carlistas pensaban sorprenderle, mandó una carta á una persona que vive en un pueblo inmediato á Biurram, cuyo nombre no recuerdo, en la que decia que le esperasen con dos ó tres números de su partida.

Entregada la carta intencionalmente para que cayese en poder del enemigo, marchó con su fuerza apostando dos números en la casa á que en la carta hacia referencia y situándose con el resto en las del frente y los lados, sin permitir la salida á paisano alguno que pudiera dar noticia de su movimiento.

Efectivamente desorientados los carlistas por el contenido de la carta, destacaron dos compañías que penetraron en el pueblo dirigiéndose desde luego á la casa en que suponian encontrar al jefe de la contra-guerrilla.

Una vez llegados allí, los dos números que se encontraban dentro hicieron fuego, y como esta era la señal convenida, lo secundaron los demás por puertas y ventanas, poniendo en precipitada fuga á los carlistas, haciéndoles mas de sesenta bajas, no cuarenta como dije á Vds. en mi última, y treinta y nueve prisioneros.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 20 de setiembre.

Han sido nombrados catedráticos de la Universidad de Barcelona: de la facultad de ciencias los señores Ramonacho y Solis; de la de Medicina los señores Horns y Coll; de la de Derecho los señores Bas y Permanyer; de la de Filosofía el señor Surroca.

El contralmirante Lobo visitó hoy al general Jovellar.

El fiscal del Tribunal Supremo conferenció con el señor ministro de Gracia y Justicia sobre la causa del obispo de Urgel.

Madrid, 21 de setiembre.

Oficial.—Se ha confirmado la entrada de Saballs en Francia.

Grandísimo desaliento entre los carlistas del Norte.

La «Gaceta» confirma las noticias que comuniqué anoche.

El cónsul de España en Perpiñan ha pedido la prision de Saballs.

El comandante militar de Caspe telegrafía que la partida Cuto entró en la Granadella, haciendo fuego al vecindario indefenso.

Las presentaciones á indulto son numerosas en Vitoria y otros puntos.

Lizárraga fijará su residencia en Madrid.

Delatre se ha situado convenientemente para impedir el paso de los facciosos á Navarra.

Noticias carlistas dicen que Dorregaray se encargará del mando de los vasco-navarros, previa la destitucion de Pérula.

ULTIMA HORA.

En vista de la descomposicion en que hace algun tiempo han entrado los carlistas en Cataluña, síntoma evidente de su próximo aniquilamiento; ante las continuas presentaciones, que se calculan por término medio en unas cincuenta diarias, el general Martínez Campos, para acelerar mas la ruina completa de las facciones que se muestran mas reacias á presentarse ha dictado una serie de medidas encaminadas á este fin. Una de las que creemos han de dar mas próximos y positivos resultados, consiste en la oferta que hace á los pueblos de condonarles por cada carlista que le presenten un quinto de los que adeude la poblacion de los cupos adeudados, y mil reales de contribuciones atrasadas.

Si el capturado fuese un cabecilla, el premio ó

recompensa será en proporcion á la importancia de la captura, y si el que capturare ó presentare un enemigo fuese mozo prófugo, ó padre ó hermano de mozo prófugo, quedará éste exento de la responsabilidad militar ó del servicio de las armas, cubriendo su plaza el carlista capturado.

Esta importantísima medida, que facilita á los pueblos cubrir de una manera tan expedita los cupos de las quintas atrasadas y obtener un alivio en el pago de las contribuciones atrasadas que tendrian que satisfacer despues de la guerra, esta medida, decimos, no será mas que el preludio de otras mas importantes todavía, en cuya preparacion se ocupa ahora el general Martínez Campos.

Varias comisiones de personas influyentes en la montaña se le han acercado ofreciéndole todo su apoyo para llegar al pronto exterminio de las facciones, y han oido de labios de S. E. cuán decidido se halla á secundar el país, si éste quiere que sea una verdad la pacificacion del distrito, y cuán enérgico é inexorable ha de ser con los pueblos ó comarcas que quieran su continuacion.

No creemos que en el estado á que han llegado las cosas haya ninguna poblacion que se halle en el último caso, antes creemos todo lo contrario, y excitamos al país á que, secundando los propósitos del general y los esfuerzos de las columnas, empiece desde luego por aprovecharse de los beneficios que le concede en la captura y presentacion de carlistas y se disponga para una cooperacion mucho mas activa y eficaz cuando llegue el caso, que no tardará en presentarse.

Al ahuyentar la brigada Baile á la faccion Castells hácia Pinós el dia 16 le hizo algunos disparos de artillería, causándole 4 muertos y 6 heridos, que fueron recogidos en San Lorenzo.

El general Chacon alcanzó en el camino de San Quirse y montaña de Puigrubí á la faccion Clemens, que estaba posesionada de las alturas, las que abandonaron casi sin resistencia ante el decidido ataque del batallon de Almansa que iba de vanguardia y les persiguió durante una hora.

Sabedor el coronel Camprubí de que en la Sella se hallaban dos batallones carlistas al mando de Huguet, salió de Girona anteanoche á las ocho hácia dicho punto, á donde llegó á la mañana siguiente. A las nueve empezó á oirse fuego de cañon y fusilería, que continuaba á medio dia, hora que alcanzan las últimas noticias. Mal andarian las cosas para los carlistas, cuando Socas y Xich de Sallent tocaron precipitadamente llamada en Amer, á fin de reunir á sus dos batallones y tratar de auxiliar á Huguet, cuya situacion era muy crítica.

Una compañía carlista se llevó anteayer de Ayguaviva al Ayuntamiento y mayores contribuyentes. Otro grupo de 25 carlistas se llevó 8 ó 10 rehenes de Besalú.

Ayer se presentaron á indulto en la provincia de Lérida treinta y tantos carlistas.

(«Imprenta» del 22.)

Roma 19.

Se han enviado desde el Vaticano á monseñor Simeoni instrucciones categóricas con la órden de volver á Roma si la decision del ministerio español relativamente á la circular que ha dirigido á los obispos, fuese contraria y comprometiese la dignidad de la Santa Sede.

En todos casos, monseñor Simeoni abandonará la nunciatura de Madrid en la primera quincena de diciembre próximo, dejando ántes un sucesor.

Crónica Local.

Dice «El Isleño.»

«Segun parece está en vías de arreglo la competencia suscitada entre el Juez de primera instancia de la Catedral y el señor Comandante de marina, de que hemos dado cuenta. No podia esperarse menos de la ilustracion de las expresadas autoridades.»

Segun noticias se hallan en Lisboa los buques de la escuadra americana «Franklin» y «Junata.» Tambien son esperados en el Tajo el monitor brasileño de nueva construccion «Javary» y la fragata «Rio Janeiro,» que vino de América para convoyarlo al Brasil.

El ministerio de la Guerra ha resuelto que los individuos casados, con hijos, que perteneciendo al reemplazo de 125.000 hombres continúen en el ejército por haber cometido el delito de desercion, sean licenciados, si se les aplicó el indulto de 21 de marzo.

Ha sido suspendido por tres dias nuestro colega palmesano «El Diario de Palma.» Sentimos el percance del colega.

En la tarde de ayer fué admitido á libre plática el vapor trasatlántico «María» cuyo buque salió al anochecer despachado para Barcelona.

En el vapor «María» se embarcó ayer para Barcelona, el señor Marqués de la Roca, que se hallaba en esta ciudad como desterrado político.

Por la guardia civil fué capturado en Ciudadela y puesto á disposicion del señor Juez municipal de aquella ciudad un muchacho de catorce años por haber robado cierta cantidad de dinero.

Como podrán ver nuestros lectores el Gobierno ha hecho la distribucion de los 100.000 hombres comprendidos en la actual quinta señalando á estas islas el cupo de 1.672 mozos.

El retraso experimentado por el vapor-correo Menorca fué debido á la neblina que encontró durante la travesía de Barcelona á Alcudia y á las diez y media que fué la hora que lo señalaron era cuando se dirigia á este último puerto.

Los célebres hermanos Aereomanes dan en la noche de mañana su debut en nuestro teatro. En obsequio á dichos señores y á fin de que sea mas lucida la funcion, algunos aficionados en el arte dramático, ponen en escena el drama en tres actos y en verso original de don Luis Mariano de Larra titulado «Lanusa.»

Al final del último acto se presentarán los célebres hermanos WAALTHER conocidos por los AEREOMANES á ejecutar los peligrosos vuelos ténoríficos. Consistirán estos en dar el vuelo desde el paraíso hasta el escenario, concluyendo con el espantoso SALTO MORTAL con los ojos vendados y la cabeza cubierta con un saco.

PRECIOS.

Palcos plateas.	16 rs. vn.
Idem 1.ª fila.	20 »
Idem 2.ª fila.	12 »
Idem 3.ª	6 »
Butacas.	2 »
Entrada general.	2 »
Niños y soldados.	1 »

Se empezará á las 8 y media. El despacho de las localidades y entradas quedará abierto á las 9 de la mañana del dia de la funcion.

NOTA.—A los señores abonados á la última temporada de ópera se les reservará las localidades hasta las 12 del dia de la funcion.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa María de Cervellon virgen.

CULTOS.

Corte de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Carmen.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 23.

De Rio Janeiro en 105 días berg. Gta. Tres Marias cap. D. Miguel Barbosa con 12 trips. lana y otros.

De Barcelona en 1 día vapor-correo Menorca c. D. Antonio Victory con 22 trips. 17 ps. varios efs. y la corresp. El 24.

De Palma en 2 días laud San José pat. Miguel Cinell con 7 trips. y yeso.

Despachados el 24.

Para Valencia con café y efectos laud Providencia pat. Francisco Landino con 5 trips.

Para Palma con cueros y efectos Gta. Paquita c. D. Pablo Xinelés con 10 trips.

Para Barcelona con azucar y efectos vapor Maria c. D. Federico Molins con 28 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 50 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 53 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 2 horas, y 4 minutos de la mañana. —Pónese á las 4 horas, y 46 minutos de la tarde.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—11'40 m.

Mahon 24.—8'12 m.

La Gaceta anuncia que en el Norte se verifican muchas presentaciones.

En Cataluña Camprubi atacó á la faccion en Sella y Arrando en Santa Coloma.

En el repartimiento del cupo de la quinta á las provincias, corresponden á las Baleares 1.672 MOZOS.

Publica además el periódico oficial varios decretos.

Madrid 23.—5'10 t.

Mahon 24.—8'5 m.

Ayer se presentaron á indulto en Barcelona 200 carlistas.

3 p. Interior, 16'42.

Exterior, falta.

Bonos, 53'35.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

QUINTAS.

Revision de expedientes de exenciones de reemplazos anteriores.

Prevenida por Real orden circular de 13 de Ju-

lio último la revision de los expedientes de exenciones de mozos de reemplazos anteriores, la Comision provincial en circular inserta en el Boletin Oficial del 21 del corriente concede de plazo hasta el dia 30 del mismo para que los mozos que se encuentren en estos casos, puedan presentar los documentos que crean convenientes al objeto de justificar los extremos de las exenciones que propusieron para eximirse del servicio militar; en la inteligencia de que pasado dicho dia no les serán admitidos por legales que fueran.

Y lo hago público para conocimiento de los interesados.

Mahon 24 Setiembre de 1875.—El Baron de las Arenas.

QUINTAS.

El dia 25 del actual á las diez de su mañana celebrará este Ayuntamiento su última sesion de rectificacion del alistamiento de los mozos comprendidos en el reemplazo de 100.000 hombres.

Se convoca á los interesados encargándoles la conveniencia de su presentacion para que puedan producir las reclamaciones de inclusion ó exclusion que les asista, ó interponer demanda de apelacion contra el fallo que dicte el Ayuntamiento en unas incidencias que tiene que resolver.

Mahon 20 Setiembre de 1875.—El Baron de las Arenas.

QUINTAS.—SORTEO.

En virtud de lo dispuesto en la Real Orden de 13 de Agosto anterior, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el domingo 26 del actual á las siete de su mañana el sorteo de los mozos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo de 100.000 hombres; y por si el número de dichos mozos no bastase como es probable para cubrir el cupo que corresponda á esta Ciudad, en cuyo caso se tendrá que recurrir á los del reemplazo de Febrero último y á falta de estos á los de reservas anteriores, que no hayan sido destinados al servicio, se verificarán tambien en dicho dia sorteos por separado entre los mozos de las reservas de Mayo y Enero de 1874 y Febrero de 1873, á fin de establecer el turno por que han de llamarse si fuere necesario.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los interesados, á fin de que estos, su padres parientes ó amos concurren á tan importante acto.—Mahon 21 Setiembre de 1875.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

Alcaldía de Villacárlos.

El felato para la recaudacion de los derechos de consumos de esta localidad que se hallaba establecido en la calle de la Iglesia n.º 27 se ha trasladado á la entrada de este pueblo formando esquina con la carretera de Mahon en el huerto de la propiedad de D. Marcos Fronti.—Villacárlos 23 Setiembre 1875.—El Alcalde, José Vinent.

BUÑUELOS.

El dia 29 los habrá en la calle de Buen-Aire número 3.

PARA VENDER.

Por ausentarse su dueño se venden las fincas siguientes:

Una casa en Villa-cárlos, nueva, con vista al puerto, en la calle de S. Pedro núm. 42, con huerto, árboles frutales, agua y demás dependencias;

Y otra casa en Mahon calle del Castillo números 67 y 69. En la misma hay tambien algunos mue-

bles para vender.

Informes Castillo 67 y 69.

LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ.

Este establecimiento acaba de recibir un variado surtido de obgetos de escritorio, como son; pupitres y carpetas hule, semanarios, plumas y lapices, tinta, portaplumas, reglas, cuadradillos, goma líquida, y glasilla, raspadores, plumeros, cortapapeles, plumillas topográficas, botellas tinta comunicativa y corecctiva etc. etc. debo hacer especial mencion del nuevo sistema de tinteros del TINTERO Y FRASCO MAGICO INAGOTABLE que tambien se acaba de recibir un elegante surtido, asi mismo del CARTON TINTA Y LAPIZ TINTA que tanta aceptación ha tenido como lo demuestra los muchos encargos que se han hecho que esperamos que los Señores que tengan pasarán á recogerlos ó dar aviso. MUSICA PARA CANTO Y PIANO Y PIANO SOLO, óperas y piezas de todas clases de los mas renombrados escritores españoles y estrangeros, acabamos de recibir iufinidad de ellos que se venden á precios sumamente módicos.

BIBLIOTECA DE EL PLUS ULTRA.

Acaba de publicarse la interesante novela de Gustavo Aimares.

LOS GAMBUCINOS.

Van publicadas: Aimard. Los Filibusteros. Osezno cabeza de hierro. Los dos Rivales. (Episodio de la Revolucion mejicana de 1860.)

Walleit. Un Oasis. (su grandeza y decadencia.)

Inútil es la recomendacion de estas obras pues es una garantía los nombres de sus autores, unido esto á la buena traduccion, buen papel y esmerada impresion, iufinidad de magníficos grabados.

Cada una de las obras de dicha Biblioteca, solo cuesta

UNA PESETA EN TODA ESPAÑA.

HISTORIA NATURAL

escrita por una Sociedad de naturalistas y publicada pajo la direccion del Dr. D. Juan Vilanova y Perra.

Se ha repartido la entrega 384 de esta interesantísima publicacion; los que deséen suscribirse pueden hacerlo tomando uno ó mas cuadernos semanales.

Cada cuaderno consta de 4 entregas al precio de un real y medio cada una.

La primera entrega está de manifiesto en esta librería.

PARA FELANITX.

Saldrá la semana entrante la balandra VIRGEN DEL CARMEN su capitan D. Juan Prieto. Admite cargo y pasajeros.

Pescaderia 24.

BUÑUELOS.

Lo habrá en la calle del Castillo número 161 casa del tio Pepe los domingos y fiestas.



Edictos para contraer matrimonio.—Fés de vida.—Manifestos de nacimientos. Papeletas de defuncion.—Licencia de sepultura.—Letras de cambio — Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.